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Aos 22 (vinte e dois) dias do mês de junho do ano de 2021, às 15h00 (quinze 
horas), sob a presidência do vereador Galba Novais Netto reuniu-se a Câmara 
Municipal de Maceió situada na Rua Sá e Albuquerque, número 564, bairro 
Jaraguá nesta capital, sendo realizada de forma On line com as presenças dos 
vereadores; Alan Balbino, Aldo Loureiro, Brivaldo Marques, Cleber Costa, Cal 
Moreira, Davi Davino, Eduardo Canuto, Francisco Holanda Filho, Fernando 
Holanda, Fabio Costa, Gaby Ronalsa, Joãozinho, João Catunda, Luciano 
Marinho, Leonardo Dias, Marcelo Palmeira, Olivia Tenório, Oliveira Lima, 
Siderlane Mendonça, Silvania Barbosa, Samyr Malta, Teca Nelma, Dr. Valdir       
. Foi justificada a ausência dos demais vereadores. Ata aprovada, passando 
para o grande expediente como Primeiro Orador vereador. Leonardo Dias 
cita o projeto de Lei 70/21 apresentado pela vereadora Gaby Ronalsa que 
gerou bastante discussão, não só nesse Parlamento, bem como na sociedade 
civil e nos movimentos de esquerda a exemplo dos sindicatos de esquerda 
aparelhados de suas ideologias. Fala que as discussões acirradas não foram 
debatidas a feito do que realmente trata o projeto de Lei. Em seguida passa a 
pontuar os artigos que a PL hora citada tem, deixando claro que a mesma não 
trata em absolutamente nada na revisão da nossa Constituição Federal, onde 
espera que tenhamos honestidade intelectual para discutirmos a matéria no 
que ela está sendo proposta. Segunda oradora vereadora Gaby Ronalsa 
pede a atenção de todos para ouvir atentamente sua fala que traz o conteúdo 
de seu Projeto de Lei e assim essa vereadora poderá desmistificar e derrubar 
as mentiras inventadas contra a sua pessoa no que se refere a PL que 
apresentou nessa Casa Legislativa que trata da proposta em Institui no Âmbito 
Municipal o Dia do Nascituro e a Semana da Vida. Fala que acusações 
mentirosas são devastadoras na vida de uma pessoa, onde alegaram que seu 
PL era inconstitucional, em tempo que esclarece e lembra a todos que o 
mesmo foi analisada pela Comissão de Constituição e Justiça e Redação Final 
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da Câmara Municipal de Maceió tendo o relator se manifestado pela 
constitucionalidade do projeto e seu parecer foi aprovado quase que por 
unanimidade, sendo cinco votos favoráveis, bem como não foi apresentado 
emendas e a PL em questão  também passou pela comissão de higiene, saúde 
pública e assistência social, assim declaro e registro que meu Projeto de Lei é 
constitucional, onde essa vereadora quer trazer para o âmbito municipal a Lei 
8.127 de 24 de julho de 2019 do Estado de Alagoas de autoria do Deputado 
Estadual Dudu Ronalsa. Logo após esclarece que em nenhum momento o seu 
PL teve dispositivo algum fazendo menção ao aborto e que nunca quis tratar 
a questão do aborto nesse parlamento, pois nenhum dos 25 vereadores dessa 
Casa Legislativa tem competência para tratar tal tema e não temos 
prerrogativas para alterar Lei Federal, porém  lembra a todos como advogada 
que o aborto provocado e crime como diz o nosso ordenamento jurídico que 
tipifica o mesmo como crime e a única forma de não penalidade para o aborto 
é ( risco a gestante e resultantes de estupro), mas não tira a tipicidade de 
crime. Diz que entrou na vida pública para lutar pela vida e eu Maria Gabriela 
Martins Coelho da Paz defendo a vida desde da sua concepção até sua morte 
natural e sou terminantemente contra o aborto, porém registra que seu projeto 
de lei não trata desse tema. Fala não entender alguns doutores da Lei que se 
manifestam, onde a nossa Lei não tem pena de morte e tipifica crime matar 
alguém, e como defender e condenar a morte através do aborto, será que os 
que defendem o aborto queria que suas mães tivessem os abortados, bem é 
fácil defender o aborto quando já se tem nascido, assim sendo prefiro acreditar 
que essas pessoas não leram na integra o projeto de Lei que apresentei. 
Mostra com indignação postagem que fala que seu projeto foi divulgado com 
menção a Pedofilia, sendo uma calunia e uma inverdade o conteúdo dessa 
postagem, onde esse ato é crime e sua equipe jurídica já está tomando 
providências, em tempo que reafirma que essa vereadora e cidadã vai 
continuar em prol da vida. Em aparte vereadores; Leonardo Dias e Siderlane 
Mendonça parabenizam a oradora pelo pronunciamento apoiando a mesma. 
Em aparte vereadora Olivia Tenório fala que o respeito entre todos deve 
prevalecer, também parabenizando a oradora pelo pronunciamento. O 

Baixado Em: 03/07/2024



 

 
ESTADO DE ALAGOAS 
CÂMARA MUNICIPAL DE MACEIÓ 

SETOR DE ATAS E DEBATES 

 
 
 
 
Presidente da Casa diz que essa Parlamento vai estar à disposição da 
vereadora Gaby Ronalsa. O Presidente faculta a palavra ao vereador 
Joãozinho   agradecendo ao mesmo o apoio junto a reeleição da Mesa Diretora 
dessa Casa, que será na próxima semana. Terceiro orador vereador 
Joãozinho registra visita no TCE, junto com a vereadora Teca Nelma para 
tratar sobre a recomposição salarial dos servidores públicos, bem como passa 
a discorrer visitas enquanto membro da comissão especial de obras e 
saneamento básico em Maceió, discorrendo também sobre o que foi tratado 
em sua visita ao Ministério Público Estadual no tocante a falta de atenção e 
respeito do executivo com as solicitações dos Parlamentares dessa Casa 
Legislativas, onde esse vereador nunca tem resposta. Em aparte vereador 
Leonardo Dias corrobora com o orador no tocante as dificuldades que nos 
parlamentares enfrentamos nas nossas solicitações junto ao executivo, sendo 
preocupante a forma que estamos sendo tratados. Retornando orador diz 
que infelizmente está entrando com um mandato de segurança contra o 
executivo para obter as respostas solicitadas enquanto vereador. Em seguida 
fala do encaminhamento de 100 mil reais realizados pela deputada Federal 
Tereza Nelma e 100 mil reais pelo Senador Rodrigo cunha que enviaram para 
Maceió para divulgação de destino a Maceió, sendo uma campanha exitosa e 
infelizmente o executivo perdeu essas emendas. Em aparte vereador Eduardo 
Canuto faz sugestão para o orador e que antes que o mesmo envie um 
mandato de segurança contra o executivo, procure o Secretario Francisco 
Sales que também é vereador e hoje responde pela Secretaria do Governo. 
Retornando orador diz agradecer a orientação do vereador Eduardo Canuto, 
onde esse vereador não vai procurar o secretário de governo porque o mesmo 
está preocupado com a sua candidatura já que ele vai ser candidato nas 
próximas eleições. Por fim registra a falta de fraldas na Farmac e espera 
resposta do executivo também nessa questão. O Presidente vereador Galba 
Novais Netto fala que se compromete em saber o que está acontecendo com 
a falta de respostas do executivo junto as solicitações dos parlamenteares 
dessa Casa Legislativa. Quarto orador vereador Eduardo Canuto parabeniza 
a postura da vereadora Gaby Ronalsa em seu pronunciamento no dia de hoje, 
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bem como agradece a presença do Presidente dessa Casa vereador Galba 
Novais Netto pela visita que fez com esse vereador no CREA/AL discorrendo 
sobre alguns temas tratados, fala que protocolou Moção de aplausos ao 
Sindicato das Empresas de Transportes Urbanos pela iniciativa da campanha 
contra a importunação sexual. Para concluir diz ter visto nas redes sociais que 
a Patrícia Mourão deverá ser a nossa secretaria de Turismo e esporte e se for 
verdade parabeniza a escolha do Prefeito JHC. Quinta oradora vereadora 
Teca Nelma discorda com os vereadores; Gaby Ronalsa, Leonardo Dias e o 
Eduardo Canuto especificamente quando diz que a vereadora Gaby Ronalsa 
foi intensa em sua fala no dia de hoje e não atingiu ninguém, onde a mesma 
em sua fala atingiu sim o povo de Maceió quando fala de arrogância, doutores 
da lei, e que todos têm que dar uma lida e explicar melhor. Fala que a 
sociedade merece ser incluída nessa Câmara Municipal nos debates de todos 
os temas e somos eleitos para sermos vereadores de Maceió para todos. 
Discorda de vários momentos proferidos na fala do vereador Leonardo Dias a 
exemplo do que foi dito sobre sindicatos e movimentos feministas, bem como 
lamenta que nessa Casa Legislativa só temos quatro mulheres vereadoras e 
uma delas se pronuncia falando que o feminismo radical é que a mulher é 
contra o direito do homem, sendo essa afirmativa uma inverdade. Em seguida 
discorre sobre o citado projeto de Lei da vereadora Gaby Ronalsa, lembrando 
que o mesmo não foi aprovado por unanimidade, pois teve o voto contrário 
dessa vereadora, onde fiz meu papel de ler o conteúdo do mesmo na integra 
e a justificativa do mesmo, assim pude averiguar que o projeto é 
inconstitucional. Diz lamentar o movimento dessa Casa no falseamento de 
informação, em tempo que faz uma observação que não é porque um projeto 
e aprovado pelo Estado que temos que cometer o mesmo erro no município. 
Registra sua tristeza com as formas agressivas nos debates desse 
Parlamento, lembrando que essa vereadora vem solicitando Audiências 
Públicas para trazermos os movimentos para discussão. Passa a ler em 
tribuna carta de 24 movimentos diferentes que citam sobre a tramitação da PL 
11/2021 da Câmara Municipal de Maceió, onde discorrem a 
inconstitucionalidade do mesmo. Por fim passa a falar sobre outros temas a 
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exemplo do Conselho Municipal da Educação que não está funcionando, 
pontuando as demandas do mesmo, onde o Executivo tem que entender sua 
importância, bem como fala das visitas que vem fazendo junto aos abrigos de 
crianças e adolescentes de Maceió, solicitando que a Comissão da Criança e 
do adolescente também façam essas visitas, onde as demandas são inúmeros 
e essa vereadora vai cobrar e buscar soluções dentro de suas prerrogativas.       
No Prolongamento do Expediente não teve. Feita a chamada para a Ordem 
do Dia foi constatado quórum regimental para deliberar a pauta, foram lidos e 
aprovados Projetos e Requerimentos de números e autorias; Indicações da 
vereadora Olivia Tenório, protocolos de números 06180004/2021 a 
06180006/2021 todos em discussão única; Indicações da vereadora Teca 
Nelma discutido pela autora, protocolos de números 06170032/2021, 
06170034/2021 e 06150026/2021 todos em discussão única; Indicações do 
vereador Brivaldo Marques, protocolos de números 06210020/2021, 
06170020/2021 a 06170022/2021 e 06170017/2021, 06170018/2021 em 
discussão única; Indicações do vereador Cal Moreira, protocolos de números 
06160007/2021, 061600008/2021, 06160011/2021 a 06160013/2021, 
06160015/2021 a 06160018/2021, 06160020/2021, 06160021/2021, 
06210020/2021 a 06210028/2021  todos em discussão única; Indicações do 
vereador Francisco Holanda Filho discutido pelo autor, protocolos de números 
06210030/2021, 06210029/2021, 06170010/2021, 06170008/2021, 
06170007/2021 todos em discussão única; Indicações do vereador Cleber 
Costa discutido pelo autor solicita que se retire de pauta a indicação para um 
novo Posto de Saúde no São Jorge, dando continuidade , protocolos de 
números 06210035/2021, 06210016/2021, 06210012/2021, 06210011/2021, 
06210009/2021, 06160044/2021, 06150025/2021 todos em discussão única; 
Indicação do vereador Eduardo Canuto pelo autor, protocolo de número 
0618003/2021; indicação do vereador Fabio  Costa, protocolo de número 
06150024/2021 em discussão única; Indicações do vereador Galba Novais 
Netto discutido pelo autor, protocolos de números 06170030/2021, 
06170028/2021, 06170025/2021, 06170019/2021 em discussão única; 
Indicações do vereador João  Catunda, protocolos de números discutido pelo 
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vereador Luciano Marinho 06160031/2021 a 06160037/2021 todos em 
discussão única; Indicações do vereador Leonardo Dias, protocolos de 
números 06180014/2021, 06180012/2021, 06170013/2021, 06170012/2021, 
06170011/2021, 06170009/2021, 06170004/2021 todos em discussão única; 
Indicações do vereador Luciano Marinho discutido pelo autor, protocolos de 
números 06180016/2021, 06170029/2021, 06170002/2021 todos em 
discussão única; Indicações do vereador Oliveira Lima, protocolos de números  
060909021/2021, 06070027/2021 a 06070039/2021 todos em discussão 
única; Projeto de Lei 70/21 da vereadora Gaby Ronalsa discutido pela autora 
e o vereador Dr. Valmir, onde o mesmo solicita vistas desse projeto de lei, 
aprovado pelo Presidente o pedido de vistas do vereador Dr. Valmir por 72 
horas. Pela ordem vereador Cleber Costa fala especialmente a vereadora 
Gaby Ronalsa, que repudia veementemente toda e qualquer intenção de 
agredir alguém por sua maneira de pensar e exprimir suas ideias e a nossa 
discussão nessa Casa é no campo das ideias, sem se colocar de direita e 
esquerda, onde passa a ler em tribuna trecho do item 4 do projeto de Lei da 
vereadora Gaby Ronalsa, onde esse vereador discorda desse ponto. Projeto 
de Lei 68/21 da vereadora Olivia Tenório discutido pela autora e a vereadora 
Teca Nelma, protocolo de número 03180047/2021 em primeira discussão; 
Projeto de Lei 88/21 e projeto de Lei 110/21 da vereadora Teca Nelma 
discutido pela autora, protocolos de números 03310025/2021 e 
04140009/2021 em primeira discussão; Projeto de Lei 57/21 do vereador 
Siderlane Mendonça, protocolo de número 07010022/2021 em primeira 
discussão; Projeto de Lei 100/21 do vereador Leonardo Dias discutido pelo 
autor e a vereadora Teca Nelma, protocolo de número 04070018/2021 em 
primeira discussão; projeto de Lei 77/21 do vereador Oliveira Lima, protocolo 
03220013/2021 em primeira discussão; Projeto de Lei 81/21 do vereador 
Cleber Costa, protocolo de número 09210008/2021 em primeira discussão; 
Projeto de Lei 97/21 do vereador Dr. Valmir discutido pela vereadora Teca 
Nelma, protocolo de número 03300034/2021 em primeira discussão; Moção 
do vereador Eduardo Canuto, protocolo de número 06210015/2021 em 
discussão única; Moção do vereador Cleber Costa, protocolo de número 
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06210032/2021 em discussão única. Passando para o Expediente Final, 
vereador Cleber Costa discorre novamente sobre o que esse vereador 
discordou do Projeto de Lei do da Vereadora Gaby Ronalsa que trata do Dia 
do Nascituro. Vereador Dr. Valmir passa a discorrer sobre o seu projeto de 
mobilidade urbana, pontuando a importância do mesmo, solicitando do 
vereador Francisco Holanda Filho que traga a classe dos taxistas para dialogar 
sobre o citado projeto. Passa a tratar da CBTU, onde estamos discutindo 
projeto aprovado que está na mesa do Prefeito, discorrendo sobre as linhas 
de acessos na nossa Maceió. Em seguida fala das discussões com o CONEB, 
onde esteve com a Presidenta do Conselho Municipal de Educação 
Professora Josefa da Conceição e o secretário Municipal de Educação, onde 
pede a colaboração do Presidente da Comissão de Educação vereador João  
Catunda e todos os seus membros. Vereador Leonardo Dias diz que não 
costuma trazer a igreja para os debates, onde faz correção junto a fala do 
vereador Cleber Costa no que o mesmo relatou historicamente sobre o aborto, 
onde suas afirmativas não podem estar corretas, pois suas afirmativas não 
correspondem à realidade da igreja, onde na Bíblia tem não mataras, 
passando a pontuar o que a igreja afirma nos seus 2 mil anos. Vereador Fábio 
Costa parabeniza a vereadora Gaby Ronalsa, onde a mesma derrubou as 
falácias contra pela proposição do seu projeto de Lei que passou pela 
Comissão de Justiça, lamentando os ataques que a mesma recebeu .Nada 
mais havendo a tratar, foi encerrada a presente sessão e convocada outra 
para o dia seguinte em horário regimental. Maceió, 22 de junho de 2021 – João 
Antônio Leite de Cerqueira – Chefe de Divisão de Redação de Atas e Debates.  
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